
Révérend Père Recteur de l’Université Saint-Joseph de Beyrouth, Pr Salim 

Daccache, 

Monsieur le Président du Conseil d’administration d’OMNIPHARMA, M 

Zafer CHAOUI, 

 

Mesdames et Messieurs les Vice-recteurs, 

Monsieur le Doyen de la Faculté des sciences, Pr Maher ABBOUD, 

Mesdames et Messieurs les Directrices et Directeurs,  

Chers Professeurs et membres de l’équipe administrative 

Très chers parents et amis,  

et surtout, très chers camarades de la promotion 2024  

C’est avec une grande joie et un immense honneur que je prends la parole 

pour représenter ce soir mes camarades de la Faculté des sciences de 

l’Université Saint-Joseph de Beyrouth lors de cette cérémonie qui marquera 

à jamais nos vies.  

Ce n’est pas par hasard que le mot « sciences » rime avec résilience, car en 

effet, de la résilience, il en faut beaucoup pour mener à bien des études 

scientifiques. Dans notre pays, où une série de crises comme la pandémie 

du COVID, la crise financière, et les tensions géopolitiques ont croisé notre 

route, sans pour autant nous arrêter, nous n’aurions pas pu compléter nos 

études sans la résilience incontestée de personnes s’étant engagées pour 

défendre la mission de l’USJ. 

A l’heure où l’Université Saint-Joseph de Beyrouth souffle ses 149èmes 

bougies, nous célébrons ensemble un établissement devenu le pionnier du 

progrès et de l’excellence éducative au Liban, comme dans le monde entier. 



Aussi, la Faculté des sciences de l’USJ est quant à elle devenue un véritable 

repère dans l’univers de la recherche et de la connaissance, puisqu’elle 

abrite des technologies de pointe et des figures emblématiques qui 

rayonnent dans le monde des spécialités scientifiques. 

Les ancêtres de nos disciplines, comme Newton ou Lavoisier, ignoraient 

sûrement à leur époque qu'ils deviendraient un jour l’inspiration de jeunes 

étudiants aspirant à devenir des scientifiques de renom. Et à la Faculté des 

sciences de l'USJ, notre succès est assuré. 

Toutefois, ce succès n’est pas offert, il est mérité. Et pour l’avoir mérité, il a 

fallu dédier d’innombrables heures de travail et de persévérance qui 

culminent à cette cérémonie, ce soir, ce moment de partage, pour célébrer 

notre remise de diplômes et récolter les fruits de nos efforts. 

Très chers professeurs, vous pouvez être fiers. Regardez bien nos visages, 

nous, vos étudiants. Rappelez-vous les premiers moments de notre 

rencontre il y a quelques années. Soyez fiers de cet éclat qui illumine nos 

yeux, car vous y avez grandement contribué. Ayez le cœur net, vos années 

de travail acharné sont devenues les motivations de nombreux étudiants qui 

veulent suivre vos pas et qui veulent réussir coûte que coûte, là où d’autres 

avant nous, ont échoué. Sans la veille de notre Faculté, ses professeurs, et 

son cadre administratif, nous n’aurions pas su nous diriger vers le bon 

chemin. Au nom de tous mes camarades, je tiens à vous remercier 

chaleureusement, pour nous avoir guidés durant notre parcours 

universitaire.  

Très chers parents, vous qui avez investi tant d’efforts pour nous élever et 

nous voir grandir, soyez tout aussi fiers. Nous, vos enfants adorés, sommes 



exactement là où nous devons être. Nous sommes bel et bien sur le chemin 

du succès, et nous braverons haut la main tous les obstacles qui interceptent 

notre route. Soyez rassurés, nous savons exactement ce que nous faisons.  

Mes camarades, c’est à vous que je m’adresse à présent. Il y a quelques 

années, nous n’aurions jamais cru que nous allions parvenir au bout de nos 

études. Quand nos cervelles étaient en surchauffe durant les examens, ou 

quand nous tremblions avant une présentation, il était souvent dur de nous 

imaginer habillés de nos toges, les cœurs débordant de joie, pour obtenir 

notre diplôme. Prenons un moment pour nous rappeler ces temps stressants 

et félicitons-nous de les avoir franchis. Nous seuls sommes les vrais 

bâtisseurs de notre réussite. 

Demain s’offrent à nous de nouvelles routes. Certains se lancent dans une 

vie professionnelle, tandis que d’autres entament de nouvelles études. 

Prenons notre courage à deux mains, et sachons bien écrire les pages 

blanches de notre histoire. Décorons notre récit de jolies rencontres et de 

belles aventures. Remplissons nos vies d’histoires qui méritent d’être 

racontées.  

Mes chers camarades notre chemin est loin d’être terminé, mais ce qui nous 

attend à la fin mérite les efforts que nous devrons investir. N’oublions pas 

que notre chemin est vertigineux et que les obstacles peuvent prendre 

plusieurs formes. Mes chers camarades, volons au-delà des nuages, visons 

les étoiles, et allons décrocher la lune, mais en fin de journée, n’oublions pas 

nos racines et soyons fiers de notre origine. N’oublions pas les cèdres qui 

couronnent nos montagnes, ni les mille couleurs qui illuminent nos horizons. 

Quand nous nous sentirons faibles, rongés par le temps, rappelons-nous 

que les diamants les plus brillants sont formés sous les pressions les plus 



élevées. Quand un jour nous sentirons que tout est perdu, gardons à l’esprit 

qu’en fait, rien ne se perd, rien ne se crée, mais tout se transforme.  

Que notre route soit porteuse de succès et de bonheur,  

Vive l’USJ et Vive le Liban !  

Merci.  

 

 


